



**NOMBRE DEL ALUMNO: IRVING DAVID ORTIZ
LOPEZ**

**NOMBRE DEL PROFESOR: MARIA DEL CARMEN
BRIONES**

LICENCIATURA: ENFERMERIA

MATERIA: BIOETICA

CUATRIMESTRE: II CUATRIMESTRE

**NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO: ENSAYO “LA
BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA”**

Frontera Comalapa, Chiapas a 09 de abril de 2021.

Hoy en día la bioética ha sido un tema muy fundamental en el desarrollo de las características, el profesionalismo, la moral, pasión y dedicación de todo personal médico tanto doctores, enfermeros y enfermeras entre otros, es por ello que en estudios realizados se ha descubierto que puede participar en diversas áreas de la salud y pueden impactar al ser humano de diversa manera porque todos tenemos diferentes principios morales y en ocasiones practicamos los valores correspondientes a nuestra forma de pensar y actuar. Es por ello que se puede decir que la bioética consta en fases que son: bioética fundamental y aplicada.

La bioética en la práctica de enfermería

Bioética médica: la bioética puede ser definido como la ciencia que se encarga del comportamiento de la conducta, moral y valores de los seres humanos, la bioética puede estar relacionada con otras ciencias como filosofía, medicina, psicología entre otros. Además, la bioética cuenta con dos subdisciplinas y son: bioética ecológica y bioética medica que se implementan en el momento en que uno como persona tiene la disposición y la acción en el cuidado de todo lo que nos rodea como la vegetación, paisajes y animales, en el área de la salud se encarga en el cuidado y preservación de la vida y tener esa conciencia en cómo es que funciona nuestro organismo en general y la importancia que tiene cada uno de ellos, durante la bioética medica el personal debe tener la capacidad y fuerza emocional para poder realizar operaciones como los trasplantes de órganos y se debe ser consciente en las acciones que se le realiza al paciente porque somos humanos y sentimos dolor, miedo o incluso ansiedad de lo que nos pasara, es por ello que en este momento influye la bioética en nosotros para impartirle un servicio adecuado a cada paciente y tener la aceptación de la sociedad en general.

Bioética fundamental

En la bioética fundamental es necesario que uno como personal de la salud sea preparado para cumplir con las normas que nos rigen en el área de la salud, la manera de trabajo debería ser eficaz en todo momento y se trabajaría de una manera muy ordenada cumpliendo con cada uno de los principios que nos rigen como enfermeros. El surgimiento de la bioética se originó gracias a la medicina tradicional porque desde época se tenía una relación mutua entre paciente y personal de salud lo que generaba que el paciente permaneciera más consciente en cuanto a su rehabilitación con los cuidados que eran brindados por los

enfermeros y doctores. La bioética es fundamental por los estudios que se han realizado y porque es capaz de analizar el razonamiento de las personas en general.

Bioética aplicada

En la bioética aplicada es el momento en el cual se ejercen los conocimientos para ayudar a resolver las problemáticas que se han generado a una persona, en este momento se analiza la manera para poder apoyarlo y que pueda solucionarlo, con el transcurso del tiempo y con las investigaciones se han originado nuevos campos de trabajo y esto ha logrado que muchas personas tengan el deseo de cuidar la preservación tanto en la vida de los animales, plantas y seres humanos.

Relación médico - paciente

Desde hace tiempo atrás en el área de la medicina ha sido caracterizado porque se tiene una relación: médico – paciente y en esta relación el paciente cuenta sus problemas y el médico o enfermero utiliza los conocimientos que ha adquirido para ayudar de la mejor manera al paciente y para que pueda salir de la enfermedad, antes por lo general los médicos o enfermeros tenían la autoridad de las decisiones de los pacientes y en la actualidad en este aspecto ha cambiado porque el paciente también debe influir en las decisiones y los médicos o enfermeros deben actuar según al criterio y permiso otorgado del paciente. Actualmente la disponibilidad de los médicos y enfermeros ha sido un poco limitado o restringido en aun sola área ellos solo pueden laborar en hospitales, clínicas o centros de salud es algo que con el paso del tiempo ha cambiado porque anteriormente y especialmente visitaban a los pacientes en su domicilio podían atenderlos en la comodidad de su domicilio y no era necesario que los pacientes fueran a las clínicas y hospitales este cambio se logró por el motivo de que los médicos cuentan con sus herramientas en los hospitales o clínicas y se realiza un mejor cuidado con la ayuda de todos los enfermeros y se genera una mayor protección de las posibles infecciones que pueden obtener.

Para finalizar, la bioética ha sido de mucha importancia para toda la sociedad porque gracias a ellos se ha logrado diversas ventajas en el estudio de la moral, seguramente surgirán nuevos campos de estudio y esto favorecerá a toda la sociedad, mientras tanto debemos estar preparados para poner en práctica nuestros valores morales y cuidar la preservación de la vida animal, humana y de todo tipo de especies.

Bibliografía básica y complementaria:

HERNÁNDEZ ARRIAGA JORGE LUIS, Bioética General. Editorial Porrúa, México, 2002.
GARCÍA & LIMÓN. HORACIO, LUIS. Bioética General. Editorial Trillas. México, 2014.
CALVA RODRÍGUEZ, ROBERTO. Bioética. Editorial Mc. Graw Hill Itera (Medicina), México, 2003. CANTÚ MARTÍNEZ, PEDRO CESAR. Bioética e investigación en salud. Editorial Trillas, México, 2010. CELY GALINDO, GILBERTO S.J. Ethos vital y dignidad humana. Reflexiones Bioéticas. Colección Bioética. Bogotá D. C. Editorial JAVEGRAF. 2004, p 123. 2 GUZMÁN MORA, FERNANDO Y JUAN MENDOZA VEGA, JUAN. Bioética: Nuevos problemas y diferentes soluciones. Tribuna Médica. 91(5): 248 – 259, 1995. CANO VALLE FERNANDO, Bioética. Editorial Porrúa. México, 2002. DÍAZ MÜLLER LUIS T. Bioética salud y derechos humanos. Editorial Porrúa, México, 2001.

LINKOGRAFÍA CONSULTADA. <http://eticafilosoficaises.blogspot.com/2011/11/bioetica-fundamental.html> <http://estomatologia.univalle.edu.co/index.php/estomatol/article/view/95> [http://hist.library.paho.org/Spanish/BOL/v108n\(5-6\)p379.pdf](http://hist.library.paho.org/Spanish/BOL/v108n(5-6)p379.pdf)